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Lunes 05 de Octubre de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Financiero, Uno más Uno, Excélsior, Crónica, Ovaciones, 24 Horas, El Universal, La Razón, Reforma, Contra 
Réplica, La Prensa, El Sol de México, El Heraldo de México, Reporte Índigo, Publimetro.  
 
En agosto la economía podría haber caído más que en julio/El Financiero 
Reportero: Ernesto O`Farril Santoscoy. 
El deterioro económico reciente es un fenómeno mundial. Tiene que ver con la incertidumbre en que vivimos. Si no hay un 
medicamento efectivo contra el Covid-19 o una vacuna, la inversión global y las decisiones de gasto en general se 
posponen, y esto le da un nuevo freno a la actividad económica. El contagio de Covid del presidente y candidato Trump y el 
escenario incierto en tono a las elecciones presidenciales en Estados Unidos es otro factor de riesgo que puede implicar un 
mayor retraso en las decisiones del gasto global. Si no hay una victoria contundente del candidato Biden, el escenario se 
puede complicar. Hay expertos que pronostican una crisis política y disputas en distintos colegios electorales. En México, 
preocupa particularmente esta nueva desaceleración. Los contagios de Covid no ceden. La Secretaría de Salud no descarta 
regresar a medidas más estrictas de confinamiento en distintas regiones del país. Los modelos matemáticos más serios 
pronostican una aceleración de los contagios en noviembre. 
 
Se cuadruplican sospechosos de Covid-19/Uno más Uno 
¿La Secretaría de Salud “destapa” sus datos oficiales de personas que se presume fueron portadoras de SARSCoV-2, pasaron 
de 86,767 a 313,819 en un día m Cuántas personas con covid-19 se les escapan a las autoridades y no forman parte de las 
cifras oficiales? Esa es una pregunta que está en el aire desde el inicio de la pandemia, ya que no se hace la prueba de 
diagnóstico a todas las personas. Por lo menos, más 280,000 personas nunca sabrán si se infectaron o no. El subsecretario 
de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, dijo desde hace meses que la estrategia no era contar a todos 
los casos porque eso no tiene ningún impacto en la vigilancia epidemiológica, pero la realidad regresó de golpe esta semana 
con un grupo de personas que posiblemente enfermaron de las cuales no se sabía.  
 
Necesitarán de rehabilitación 25 mil recuperados/Excélsior 
Menos de 25 mil personas que se recuperaron de covid-19 necesitarán alguna terapia de rehabilitación específica, estimó la 
Secretaría de Salud (Ssa). Ayer, Excélsior publicó que los hospitalizados por coronavirus que ya fueron dados de alta 
padecen daños en el sistema respiratorio, pero también en órganos como corazón, hígado, riñones y cerebro. Cuestionado 
al respecto, Ricardo Cortés, director general de Promoción de la Salud, reconoció que la Secretaría de Salud no ha 
identificado más secuelas que las pulmonares, aunque admitió que no tiene un diagnóstico sobre el estado de salud de los 
550,053 recuperados de la enfermedad en México ni sabe cuántos están siendo rehabilitados. Sin embargo, subrayó que los 
enfermos con cuadros leves o moderados no sufrirán otras consecuencias en su salud. La Secretaría de Salud admitió que 
no tiene un diagnóstico sobre el estado de salud de los 550,053 recuperados de covid-19 en México. Sin embargo, Ricardo 
Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud, estimó que menos de 25 mil personas recuperadas requerirán de 
alguna terapia de rehabilitación específica.  
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Rebasa México los 79,000 decesos/Crónica, Ovaciones, 24 Horas, El Universal, La Razón 
Nuestro país alcanza las 79,088 muertes por este virus y han sido confirmados cómo positivos 761,666 personas de febrero 
a la fecha con un incremento de 208 defunciones por COVID-19 nuestro país alcanza las 79,088 muertes por este virus, y 
han sido confirmados cómo positivos 76 1.666 personas de febrero a la fecha, con un incremento de 3,173 en las últimas 24 
horas en tanto que los casos activos estimados, es decir quienes han contraído el virus en las últimas dos semanas suman 
37,454 personas, con una disminución de 3,624 casos respecto a la víspera, informó Ricardo Cortés, director general de 
promoción de la salud, de la secretaría de salud. Asimismo, indicó que el promedio nacional de ocupación de camas de 
hospitalización general se encuentra en 26%, con 7,524 camas ocupadas, de un total de 28,407, siendo los estados de 
Nuevo León, Nayarit y Ciudad de México las que registran mayor ocupación, “sin embargo sólo Nuevo León tiene ocupada 
más del 50% de sus camas disponibles. Además, el promedio nacional de ocupación de camas con ventilador, se encuentra 
en 23%, con 2.401 camas ocupadas de un total de 10.435 siendo Colima, Ciudad de México y Nuevo León los que registran 
niveles de ocupación de 50, 40 y 37%, respectivamente.  
 
Estiman secuelas en 27 mil/Reforma 
El Gobierno federal carece de un diagnóstico específico sobre el estado de salud de los 550 mil 53 pacientes recuperados 
por Covid-19, admitió Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud. “Un diagnóstico especifico de cuál 
es el estado de las personas que se recuperaron no lo tenemos a la mano ahorita para presentarlo”, reconoció el 
funcionario. Sin embargo, aseguró, se estima que menos del 5% de los aliviados registra secuelas. Indicó que estos 
pacientes necesitan principalmente rehabilitación pulmonar y que el país tendrá la capacidad para ofrecer estas terapias a 
los poco más de 27 mil recuperados que lo necesiten. “En general, las personas que enferman de Covid-19 tienen un cuadro 
leve y moderado, y no van a tener ninguna secuela”, explicó.  
 
Con secuelas, 5% de pacientes recuperados/La Jornada 
De los 550 mil recuperados de Covid-19 reportados hasta ayer en el país, 5% tiene secuelas importantes, sobre todo 
pulmonares, informó Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud (Ssa). Dijo 
que hay una estrategia de telerrehabilitación en el IMSS, DIF con apoyo de fundación Teletón, y se prevé que 
posteriormente se dé en forma presencial. Aún no hay un diagnóstico de salud de la población recuperada para que quienes 
hayan tenido secuelas por la enfermedad accedan a rehabilitación y se requieren terapeutas de pulmón, ya que es uno de 
los órganos más afectados, indicó. Por fortuna, la mayoría de recuperados tuvieron síntomas leves. Hasta ayer se 
reportaron 761,665 casos confirmados, al sumarse 3,712 de las 24 horas previas. El número de decesos llegó a 79,088, lo 
que significa 208 más que el sábado, informó en la conferencia de prensa en Palacio Nacional. Acerca de si el semáforo de 
Covid genera confusión, dijo que se ha evaluado su utilidad y la forma en que se comunica, “es una herramienta que puede 
decir a la población el riesgo que hay en su estado”, en particular, la posibilidad de encontrarse con una persona enferma y 
contagiarse. Ejemplificó que, en Campeche, que está verde, el riesgo es más bajo, pero no de cero.  
 
México, cerca del umbral de 80 mil decesos por Covid-19/El Financiero, Contra Replica, Uno más Uno 
México llegó ayer a 79,088 personas fallecidas por Covid-19, reportó la Secretaría de Salud. Se trata de un promedio de 395 
casos por día desde el 18 de marzo pasado, cuando se registró el primer muerto en México por SARS-CoV-2. Ricardo Cortés, 
titular de la Dirección General de Promoción de Salud de la Secretaría de Salud, explicó que México llegó a 2 millones 3 mil 
141 personas estudiadas por sospecha de Covid-19 y cuyos casos están en una base de datos que es pública y puede 
consultarse en línea. En lo que fue la conferencia vespertina 217 por la pandemia, destacó que de ese total 919 mil 591 
personas dieron negativos a la prueba y 761,665 dieron positivo a Covid-19, con una tasa de positividad de 37 por ciento. 
Señaló que, de los positivos, 550,053 ya lograron vencer al Covid-19; sin embargo, se estima que 27,500 personas (5% de los 
recuperados) tienen algún tipo de secuela y necesitarán terapia, principalmente de tipo pulmonar. Ricardo Cortés dijo que 
la Secretaría de Salud se mantiene en alerta de los indicadores por estado, sobre todo aquellos en los que se han realizado 
eventos masivos, como en Aguascalientes, con un maratón, o la Ciudad de México, con diversas manifestaciones, para ver 
el impacto de dichos eventos en la transmisión del virus.  
 
Amagan otra vez con el freno a economía/El Financiero 
En la actualización de los indicadores más importantes de COVID-19, la tasa de incidencia semanal se incrementó de 317 a 
360 casos por cada millón de habitantes, cifra que roza los 400, límite impuesto por el Ejecutivo estatal para establecer 
medidas más estrictas para evitar la propagación del virus. Debido a lo anterior, el gobernador advirtió, como ya lo había 
hecho en julio, que “la tasa de casos estimados por millón de habitantes está muy cerca de llegar a los 400 y, si eso pasa, 
tendríamos que apretar el Botón de Emergencia”, el cual afectaría la economía del Estado. En cambio, la ocupación 
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hospitalaria para la atención de pacientes afectados por el virus se reporta en 19.3% (528 camas). Hace siete días era de 
21.5%. En este rubro, el máximo es 50% o mil 369 pacientes hospitalizados. Durante la semana pasada, Jalisco tuvo un 
incremento de casos activos de la enfermedad, pues en los registros de la Secretaría de Salud Federal llegó a los 1,734, que 
es el máximo notificado desde que inició la contingencia. También en los reportes estatales de Radar Jalisco se evidenció el 
aumento de contagios que el sábado pasado alcanzaron las  4,024 personas que han reportado síntomas en las últimas dos 
semanas.  
 
Mexicanos apoyan en la lucha contra el virus/La Prensa, El Sol de México 
Un grupo de científicos mexicanos inició un estudio que analiza un medicamento antiinflamatorio en el tratamiento del 
Covid. Si los resultados son positivos, el medicamento podría ser la clave para una mejor atención médica a los pacientes, 
no sólo con una condición de salud grave, sino también para aquellos con una afección leve o moderada. El equipo, 
comandado por la doctora Janette Furuzawa Carballeda, colocó en el centro de su estudio al colágeno polivinilpirrolidona, 
también conocido como fibroquel, un medicamento 100 por ciento mexicano, que tiene como principal efecto la regulación 
de la inflamación, tanto a nivel local, como sistémico. Actualmente el fármaco es utilizado como un modulador de la 
inflamación y del metabolismo de los componentes del tejido conjuntivo en diversas enfermedades, entre las que se 
incluyen la osteoartritis, la pseudoartrosis, las heridas y la consolidación ósea. Además, está registrado en la Secretaría de 
Salud y cuenta con clave en el cuadro básico. Aunado a ello, la doctora Janette asegura que el fibroquel no tiene efectos 
adversos, pues los pacientes solo han reportado una sensación de un leve ardor al momento de la aplicación. El estudio 
piloto, aprobado ya por la Cofepris y registrado a nivel internacional, es un protocolo doble ciego comparado con un 
placebo y será implementado en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, Salvador Zubirán.  
 
Enamoramiento sacude al sistema inmunológico/Excélsior 
La primera etapa del enamoramiento fortalece el sistema inmune, lo que prepara al cuerpo a resistir mejor los ataques de 
virus y bacterias, por lo que podría ser una medida más de prevención contra la covid-19, aseguró Ignacio Camacho Arroyo, 
investigador de la Unidad de Investigación en Reproducción Humana del Instituto Nacional de Perinatología y de la Facultad 
de Química de la UNAM. “Eso no quiere decir que el amor nos va a hacer inmune a alguna infección y mucho menos que 
nos va a evitar que nos contagiemos, por ejemplo, de coronavirus, simplemente vamos a tener un sistema inmunológico 
activado, que nos va a permitir el poder tener más herramientas para luchar contra la infección, de tal manera que esta 
parte emocional que es fundamental para nuestra salud no sustituye a todas las medidas sanitarias que tenemos que llevar 
a cabo, como distanciamiento, el uso de cubrebocas”, advirtió. Su afirmación parte del estudio Falling in love is associated 
with immune system gene regulation (Enamorarse está asociado con la regulación de genes del sistema inmunológico), 
presentado el año pasado en conjunto por investigadores de las universidades de Tulane en Nueva Orleans y la Universidad 
de California. “Seleccionaron diferentes sujetos que estaban en distintas etapas de una relación amorosa, desde los que 
estaban en enamoramiento, los que ya no estaban, o los que por ejemplo no tenían pareja y lo que se hizo fue el análisis de 
muchas células del sistema inmunológico, así como de varios mensajeros químicos que son muy importantes en el 
funcionamiento del sistema inmunológico y se ve que están activos, o que tienen más células del sistema inmunológico que 
pueden contrarrestar las infecciones”. Estudios como ése, asegura Camacho, permiten tener cada vez más bases para 
pensar que es fundamental el estado anímico en la salud de todo el organismo y no solamente en cuestión de las relaciones 
personales y amorosas. “En nuestro organismo hay un sistema que es la red psico-neuro-inmuno-endocrina, en donde 
todos nuestros sistemas están relacionados y lo que ocurre en alguno de ellos va afectar al otro”, agregó.  
 
Covid-19 ataca a los muy sanos/El Heraldo de México 
Casi 3 de cada 10 personas que han muerto por COVID-19 en México O no tenían comorbilidades, por lo tanto, fallecieron 
sin haber reportado alguna enfermedad previa que representara un factor de riesgo de padecer un cuadro grave de 
coronavirus. Esto significa que, de los más de 79 mil fallecimientos confirmados por COVID-19, 22,875 fueron de personas 
que reportaban estar sanas. Coahuila, Estado de México, Campeche y Ciudad de México, en ese orden, son los que tienen 
más decesos sin comorbilidades, al situarse por encima del promedio nacional de 29%, de acuerdo con la Plataforma de 
Información Geográfica de la UNAM sobre COVID-19 en México. De las 1,925 muertes por coronavirus en Coahuila, 37% 
carecían de antecedentes de enfermedades previas, al igual que 35% de los 11,881 decesos en el Edomex.  
 
La última hora de vida/Reporte Índigo 
Confinamiento que se vive para evitar más contagios de COVID-19 ha agudizado los problemas de ansiedad, maltrato físico, 
psicológico y altos índices de suicidio por la violencia que se vive en casa. Por lo que Valeria Vera considera que es el 
momento perfecto para que el mensaje de la obra Que no se culpe a nadie de mi muerte llegue a más personas. En este 
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monólogo, la actriz interpreta a una mujer sin nombre que se debate entre la vida y la muerte. “Es un monólogo que ha 
pasado por todos los cabarets de México, incluso, se estrenó en un festival internacional de cabaret, en El Vicio. Hacemos 
idas y vueltas, porque creemos que es un caballo de batalla y que pide salir a la luz cada que lo convocan”, dice la actriz en 
entrevista con Reporte Índigo. El equipo considera que ahora, por los requerimientos de la Secretaría de Salud, es una 
fortuna tenerlo, porque da mucha esperanza a nivel teatral; además, no deja de ser un texto que impacta y sirve para el 
despertar de conciencia en cuanto a la prevención del suicidio y del maltrato, y de la visibilidad del amor propio.  
 
“Ocasionara el Covid oleada de trastornos mentales a deudos”/La Jornada 
La pandemia de Covid-19 traerá una “oleada” de trastornos mentales por las pérdidas que han tenido las personas y la 
dificultad para superarlas, sobre todo si no tuvieron la oportunidad de despedirse de quien falleció a causa de la 
enfermedad. Los casos de depresión, ansiedad y alteraciones del sueño, entre otras, aumentarán como ya ocurre en otros 
países, advirtió Evelyn Rodríguez Estrada, psiquiatra en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER). En 
entrevista, comentó sobre la dificultad que implica superar el duelo y el riesgo de este y otros trastornos cuando no se ha 
tenido la evidencia del deceso. “Si no lo ves, no lo crees”. Lo mismo ocurre con quienes mueren en accidentes y cuyos 
cuerpos no es posible recuperar si, por ejemplo, se cayó el avión en que viajaban. Pasa igual con las personas 
desaparecidas. Para los familiares es muy difícil aceptar que no volverán a ver a sus seres queridos, pues persiste la 
incertidumbre de que su hijo, esposo, hermano, puede estar vivo aun cuando hayan pasado años. Se necesita la “prueba de 
realidad”, de que efectivamente la persona ha fallecido, con el fin de procesar el duelo que, en la teoría, explicó, 
comprende cinco fases: negación, enojo, depresión, negociación y aceptación o conciliación con la pérdida. Después las 
personas pueden seguir adelante. Con la pandemia, esto se ha dificultado. De hecho, dijo la especialista adscrita al Centro 
de Investigación de Enfermedades Infecciosas (CIENT) del INER, se alteró la logística para el manejo de cadáveres. Antes, 
cuando un enfermo moría, algún familiar podía ingresar al nosocomio y reconocerlo al lado de la cama y de nuevo antes de 
que se lo llevaran al servicio funerario.  
 
Voluntarios aceptarán vacuna bajo su propio riesgo/Publimetro 
Tendrán que firmar una carta responsiva para deslindar a farmacéuticas de cualquier efecto secundario de la prueba 
anticovid. Pagan con meriendas a mexicanos que probaran las vacunas anticovid valoración. La Secretaría de Salud se 
encuentra en pláticas con la empresa Janssen, de Jonson 8 Johnson, para realizar ensayos clínicos de su vacuna para 5 mil 
personas en México Regulación. La Cofepris sigue en el proceso de autorización de la fase 3 en pruebas de vacuna para 
voluntarios Tiempo. Durante la tercera semana de octubre se iniciarían los protocolos de investigación en los laboratorios 
Daniel Flores Los ensayos que iniciarán farmacéuticas en la Ciudad de México para los voluntarios que acepten infectarse de 
la cepa del coronavirus será —principalmente- sin una remuneración económica y tendrán que firmar una carta en la que 
deslindan de cualquier responsabilidad a la empresa. De acuerdo con las pruebas que se han hecho a nivel mundial, las 
farmacéuticas han optado por otros esquemas de compensación como el otorgamiento de seguros médicos, visitas 
mensuales a hospitales, así como otras medidas que no implican desembolso de dinero en efectivo. De acuerdo con 
especialistas consultados por Publimetro, pagar una cuota económica a las 15 mil personas que deseen participar en los 
ensayos para generar inmunidad al virus encarecería todo el procedimiento.  
 
Redadas de la GN para frenar nueva caravana de migrantes/La Razón 
El Instituto Nacional de Migración (INM) y la Guardia Nacional (GN) implementaron una redada para buscar a migrantes que 
cruzaron al país de manera irregular y evitar el paso de más personas por el río Suchiate, con apoyo de drones. También 
instalaron filtros y retenes migratorios que permanecerán las 24 horas del día y hay aproximadamente nueve mil efectivos 
de seguridad para ambos lados de la frontera. “La Embajada de Guatemala en México, el embajador Mario Búcaro, la 
Secretaría de Salud en Chiapas, el INM, SRE, Sedena, Semar y Guardia Nacional, supervisaron el operativo desplegado de 24 
horas en la frontera del río Suchiate, en Chiapas, que se mantiene instalado hasta el Ceibo, Tabasco”, informó el instituto en 
redes sociales. Apenas el pasado 3 de octubre detuvieron a 200 indocumentados que llegaron hasta Tecún Umán; sin 
embargo, algunos huyeron hacia el río Suchiate, en donde pretendían cruzar a través de balsas para intentar llegar hasta 
Estados Unidos, pero debido a las fuertes lluvias, que impidieron que hallaran lugar para refugiarse, fueron localizados por 
los efectivos desplegados en la región. En imágenes compartidas por el INM se observa a funcionarios y uniformados, todos 
con cubrebocas, cuando realizan recorridos a las orillas del río y en el Puente Fronterizo de Ciudad Hidalgo para disuadir a 
los centroamericanos.. En su edición del pasado 3 de octubre, La Razón informó que tras la reapertura de fronteras 
aumentó más de 60% la cifra de solicitudes de refugio en el país, respecto, al mes anterior, al registrar más de tres mil 
trámites en la materia.  
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Más de 4,500 mujeres mueren al año por cáncer cervicouterino/El Economista 
Prueba PCR, eficaz para detectarlo Más de 4,500 mujeres mueren al año por cáncer cervicouterino. “El Papanicolau fue una 
excelente prueba, pero tiene más de 50 años que se utiliza, de hecho, los países que la trabajaron bien, lograron que 
disminuyera casi por completo el cáncer cervicouterino, sin embargo en los años 70 se dio a conocer que esta prueba tenía 
falsos negativos, esto significa que muchas veces [casi un 40%) la prueba indica que no se tiene algún problema, cuando la 
realidad es que sí existe una lesión o cáncer”, así lo dio a conocer la doctora Patricia Ortega, ¡jefa del laboratorio de 
citopatología del Hospital General de León de la Secretaría de Salud. Por eso ahora, con el conocimiento de que este cáncer 
tiene su origen o causa en el Virus del Papiloma Humano VPH), al detectarlo con una prueba de PCR, puedes encontrar 
mucho más fácil el cáncer cervicouterino, aunque esto no quiere decir que todas las mujeres que tengan el virus tendrán 
cáncer, indicó Ortega.  
 
Explórate una vez al mes/24 Horas 
El cáncer de mama es la principal causa de muerte por cáncer en mujeres mexicanas de los 25 años en adelante, pronostica 
el FUCAM. En el mes de octubre se busca concientizar a las mujeres sobre la importancia de detectar la enfermedad en 
etapa temprana, así mismo recordar que este tipo de padecimiento no excluye a las jóvenes. En nuestro país, el cáncer de 
mama se identifica a edades más tempranas con respecto a otros países; sin embargo, su diagnóstico sufre dificultades 
porque no existe un programa de tamizaje para menores de 40 años y se limita a la presencia de síntomas mamarios, los 
cuales se presentan generalmente cuando la enfermedad avanzó de forma importante. El Coordinador de Programas 
Médicos de la División de Prevención y Detección de Enfermedades, el doctor Iván Alejandro Rodríguez Torres subrayó que 
la autoexploración es vital, por lo que es importante que la mujer reconozca su tejido mamario e identifique cuando algo es 
normal y también cuando no lo es. La Secretaría de Salud explica cómo explorarte: primero observa frente al espejo y busca 
cambios en la forma, tamaño o superficie de la piel; especialmente hundimientos, inflamación, enrojecimiento o 
ulceraciones. Este procedimiento deberás hacerlo con los brazos a los lados, las manos detrás de la cabeza, los codos y 
hombros ligeramente hacia adelante y con las manos en la cintura. Después tócate frente al espejo o durante el baño, busca 
bolitas, zonas dolorosas, abultamientos o consistencia diferente al resto de la mama. Comienza desde arriba palpando 
alrededor de la mama y luego en la parte del centro. Posteriormente, revisa toda la axila y al final aprieta el pezón para ver 
si hay salida anormal de líquido. Explora el otro pecho de la misma manera.  
 
Restablece CFE suministro eléctrico en tres estados/Ovaciones, Excélsior 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que las actividades de restablecimiento del suministro eléctrico en 
Campeche, Quintana Roo y Yucatán, no se han detenido desde las primeras afectaciones causadas por la tormenta tropical 
Gamma. Indicó que, por instrucción del Director General de la CFE, Manuel Bartlett, se han dispuesto 333 trabajadores 
electricistas, 52 grúas, 105 vehículos, 26 plantas de emergencias y 7 torres de iluminación. Hasta el momento, agregó que la 
tormenta tropical ha provocado la afectación del suministro eléctrico a 285 mil usuarios y al 90% ya les fue restablecido el 
servicio. El número de usuarios afectados representa el 11% del total de usuarios de la CFE en esta región. Se mantendrán 
las actividades hasta alcanzar el 100% del restablecimiento del servicio de energía eléctrica, precisó. La CFE a través del 
Sistema Nacional de Protección Civil, se mantiene en estrecha coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, la 
Secretaría de Marina, la Comisión Nacional del Agua, la Secretaría de Salud, Protección Civil, gobiernos estatales y 
municipales, para la atención de la contingencia.  
 
Desde el Piso de Remate/Excélsior 
Reportera: Maricarmen Cortés. 
El Premio Limón Agrio es para el secretario de Salud, Jorge Alcocer, por su pésima comparecencia en el Senado y porque, 
ante la gran preocupación del sector privado, la compra consolidada de medicamentos de 2021 va retrasada y todo indica 
que la adquisición será uno más de los muy costosos caprichos del presidente López Obrador. Terminará saliendo más caro 
el caldo que las albóndigas. Aunque Alcocer es experto en lavarse las manos, como titular de la Secretaría de Salud es el 
responsable del sector. Juan de Villafranca, director Ejecutivo de la Amelaf, denunció que no han podido reunirse con el 
representante en México de la UNOPS -la encargada de las compras consolidadas y será hoy cuando tengan una primera 
reunión, la cual confía no sea un monólogo y realmente el sector privado pueda plantear sus muchas dudas sobre este 
proceso. Aunque no se conocen los detalles del convenio firmado con bombo y platillo en Palacio Nacional en julio pasado, 
la UNOPS cobrará una comisión de 1.25 por ciento, la cual podría ascender hasta 135 millones de dólares, más de lo que se 
piensa recaudar por el avión. El costo total de la comisión que cobrará la UNOPS dependerá de cuántas claves se liciten y 
cuántas sean asignadas. 
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Hospital Covid Citi Banamex, por definir si se extiende a diciembre/El Economista 
Reportera: Maribel R. Coronel 
El hospital temporal del Centro Citi Banamex fue uno de los muchos que ante la pandemia fueron instalados de emergencia 
a lo largo del mundo en centros de convenciones, auditorios, estadios deportivos, instalaciones militares, etcétera para 
atender temporalmente pacientes con Covid19. El de Citi Banamex, que es operado por 1,900 colaboradores desde mayo, 
se planeó para funcionar tres meses, pero ya va rumbo a los seis meses y sigue recibiendo pacientes referidos del sistema 
de salud del Gobierno de Ciudad de México. El presupuesto original con el que se planteó el proyecto -más de 700 millones 
de pesos- ya se ha agotado, y se habló de culminar para el 15 de octubre. Sin embargo, Grupo CIE, acompañado por 16 
empresas y fundaciones aportantes entre ellas Fundación Carlos Slim, Telmex Telcel, Inbursa, WalMart, Bimbo- y la Facultad 
de Medicina de la UNAM, evalúan si es posible continuar hasta diciembre. Y es que la pandemia, aunque parece ir cediendo, 
va en una curva de meseta bastante larga respecto de otros países. Continuar la operación por otros meses, si bien el 
esfuerzo es coordina do con el gobierno capitalino de Claudia Sheinbaum, depende de que las instituciones privadas sigan 
aportando en dinero y en especie. En total, informa el doctor Valdez, han valorado a unos 5,000 pacientes e ingresado 
3,000; en muchos casos donde el paciente tuvo un problema adicional de salud, fueron remitidos a otro hospital porque el 
Citi Banamex fue diseñado exclusivamente para atender covid 19. Es un hospital que ha apuntalado al sistema de salud 
capitalino con un impacto que ha ido más allá de evitar que los pacientes Covid progresen a nivel grave -con oxigenoterapia, 
anticoagulantes o antiinflamatorios adecuados como corticoesteroides sino con algo fundamental: lograr un control estricto 
y preciso de sus comorbilidades como hipertensión arterial y diabetes mellitus 2. Su nivel de mortalidad fue de 1.3%, lo que 
habla de que su estrategia sí logró impactar en el curso de la enfermedad derivada del virus pandémico SARS-Cov2. 
 
A tu salud/La Prensa 
Reportera: Genoveva Ortiz. 
Padres de familia de niños con cáncer acudieron por segunda ocasión a las oficinas del Centro de Denuncia y Atención 
Ciudadana de la Fiscalía General de la República, para interponer una denuncia contra autoridades del Insabi, de la 
Secretaría de Salud y Ejecutivo Federal por el desabasto de medicamentos oncológicos para población infantil. A más de 700 
días de que inició el desabasto, no han recibido una solución por parte de las autoridades, lo que va en detrimento de la 
salud de al menos 20 mil niños y niñas que padecen cáncer. Los padres de familia informaron que la Secretaría de Hacienda 
ha sido clara en el tema y explica que el desabasto se debe a las serias diferencias que se tienen con las farmacéuticas 
mexicanas que producían los medicamentos; por lo que el gobierno federal ha decidido salir a comprarlos al mercado 
internacional. Sin embargo, en esta búsqueda han encontrado que en el mercado nacional hay farmacéuticas que venden 
medicamentos de patente hasta 5 o 10 veces más caros que los medicamentos que venía comprando, como ocurre con las 
farmacéuticas de Estados Unidos, Inglaterra, Suiza y Alemania, principalmente. 
 
CDMX se estanca en naranja, pero reabren más actividades/Contra Réplica 
La Ciudad de México inicia este lunes la semana 14 en Semáforo de Riesgo Epidemiológico Naranja y a pesar de que es un 
nivel de alto riesgo, continúa la apertura de diversas actividades, especialmente las económicas. A partir de este día 
iniciarán actividades parques de diversiones y ferias al aire libre, y los establecimientos mercantiles y centros comerciales 
amplían su horario hasta las siete de la noche, anunció la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La operación de estos 
lugares será al 30 por ciento de su capacidad con la recomendación de que se incentive el uso de boletaje electrónico y se 
desinfecte constantemente los barandales, mesas, asientos, juegos y todas las superficies de uso común. Tendrán que 
deshabilitar asientos en los juegos mecánicos para mantener la sana distancia y las atracciones y juegos en espacios 
cerrados no abrirán aún. Deberán colocar señalética y flujos al ingreso y egreso de estos lugares, así como en los juegos, 
restaurantes, baños y áreas comunes. Para la apertura de estos negocios, los dueños deberán de registrarse en la página 
Covid del gobierno local y cumplir con todas las medidas sanitarias.  


